

21 de Marzo: Día Internacional de la Eliminación de la Discriminación Racial

La Resolución 2142 (XXI) de la Asamblea General de la Organización de Naciones Unidas, adoptada el 26 de octubre de 1966, proclamó el 21 de marzo como el Día Internacional de la Eliminación de la Discriminación Racial.

¿Por qué se eligió este día para la conmemoración?

El *apartheid* (significa "separación" en el idioma *afrikaans*) fue una política de Estado promovida en Sudáfrica en 1948 a través de la cual se estableció la perniciosa ideología de que personas de origen racial diferente no podían convivir en igualdad y armonía.

Las leyes del *apartheid* restringieron casi todos los aspectos de la vida de los sudafricanos negros que representaban el 80% de la población.

Una de las leyes más racistas del *apartheid* fue la *Pass Laws*, que obligaba a los sudafricanos negros a llevar un pase en todo momento y fue utilizada por el gobierno para controlar sus movimientos, restringiendo dónde podían trabajar y vivir.

Es así que un 21 de marzo de 1960, en la localidad de Sharpeville, actual provincia de Gauteng, a unos 8 km de la ciudad de Vereeniging, Sudáfrica, la policía abrió fuego y asesino a 69 personas en una manifestación pacífica contra las leyes de pases del *apartheid*. El plan inicial de los manifestantes fue marchar pacíficamente sin sus pases y luego ser arrestados.

El 30 de marzo de 1960, el gobierno de Sudáfrica declaró el estado de emergencia y fueron detenidas 11.727 personas. El Congreso Nacional Africano (ANC) y el Congreso Panafricano (PAC), quienes organizaron el movimiento de protesta fueron prohibidos y sus miembros obligados a pasar a la clandestinidad o a exiliarse.

La masacre de Sharpeville ocurrió en una Sudáfrica convulsionada, donde se negaban los derechos y libertades de cualquier persona que no fuera considerada "blanca" bajo el sistema del "*apartheid*" y recibió el repudio de la comunidad internacional.